

平成 27 年度第 2 回石油技術協会物探分科会開催

各位

平成 27 年度第 2 回石油技術協会物探分科会が平成 28 年 3 月 25 日金曜日に JOGMEC 本部 16 階会議室で行われました。

講演者の熊野裕介さん、加藤文人さんのお二人には丁寧なプレゼンテーション資料をご準備頂き、分かり易い講演をありがとうございました。

総勢 51 人という多くの参加を頂き、活発な議論が行われました。

熊野さんの講演にもあったように、ただ、水平掘削を行えばよいという訳ではなく、“スイートスポット”を抽出する技術開発が重要であることがシェール開発の今後を左右することと思います。

シェールのスイートスポットとは何か？物理探査技術で如何に抽出していくのか、かなり具体的になってきたとはいえ、まだまだ明確でない部分もあるように感じます。

長きに亘り、物探分科会座長を務められた国際石油開発帝石株式会社の伴さんがこの 3 月で退任されました。伴さんは恐らく 15 年近く座長をされていたと思います。分科会活動にご尽力頂きありがとうございました。後任には国際石油開発帝石株式会社の寺本晃庸さんが就任されております。

今後ともよろしく願いいたします。

物 探 分 科 会 座 長

伴 英 明
国際石油開発帝石株式会社
寺 本 晃 庸
国際石油開発帝石株式会社
稲 盛 隆 穂
株式会社地球科学総合研究所

以上